
Protokoll über die Jahreshauptversammlung 
 

  

DATUM 07.03.2023 

UHRZEIT 19:08 – 20:20 

ORT Restaurant Don Marcello, Liesentorweg 95, 47802 Krefeld 

TEILNEHMER 43 Teilnehmer gemäß anhängender Teilnehmerliste 

 
 
 
TOP 1: Begrüßung und Eröffnung 
 
Am 07.03.2023 um 19:00 Uhr kamen zur jährlichen ordentlichen Mitgliederversammlung 43 Personen in das 
Restaurant Don Marcello.  
 
Die Vereinsvorsitzende Frau Ulrike Nübel begrüßte die anwesenden Mitglieder sowie die Ehrenvorsitzenden 
Hans-Gerd Krippner sowie Horst Wetzel ganz herzlich und eröffnete die Sitzung um 19:08 Uhr.  
 
TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Nübel stellt fest, dass die Versammlung satzungsgemäß einberufen und beschlussfähig ist. Frau Nübel 
entschuldigte sich für einen Fehler auf dem Einladungsschreiben. Eingeladen wurde gem. § 9.5 unserer Satzung, 
richtig war § 9.2.  
 
TOP 3: Totenehrung 
 
Die Totenehrung mit Schweigeminute verwies mit Bedauern auf das Ableben des langjährigen Mitgliedes Herr 
Klaus Erdmann sowie auf alle Angehörigen der Mitglieder.  
 
TOP 4: Bericht der Ersten Vorsitzenden 
 
Zu Beginn ihres Berichtes befragte die Vorsitzende die Mitgliederversammlung, ob sich alle Anwesenden in die 
Anwesenheitsliste eingetragen hätten. Dieses wurde von allen Anwesenden bejaht. 
 



Protokoll über Jahreshauptversammlung vom 07.03.2023  

  Seite 2 von 6 

Frau Nübel erinnerte die Mitglieder in ihrem Bericht an den fulminanten Saisonauftakt unter dem Motto 
Deutschland spielt Tennis, der ca. 200 Mitglieder und Gäste bei Traumwetter auf die Anlage lockte. Weitere 
Events im abgelaufenen Jahr waren  

- das gut angenommene Bändchenturnier zu Pfingsten,  
- der Traarer Ladies Cup, bei dem gleich zwei unserer Damen Doppelteams (Mechthild Kluth zusammen 

mit Heike Kellermann und Wiebke Reibel zusammen mit Ilona Liedtke) in einem top besetzten Feld die 
Plätze 2 und 3 belegen konnten,  

- die Clubmeisterschaften mit 63 Teilnehmern inklusive einem Mixed Wochenende als Highlight und 
 
Erschwerend bei der Durchführung einiger dieser Events war die Tatsache, dass bereits ab dem 
Bändchenturnier eine Gastronomie in der gesamten restlichen Saison 2022 fehlte. Sollte es in 2023 zu einer 
urlaubsbedingten vorübergehenden Schließung der neuen Gastronomie Don Marcello kommen, wird Ingo 
Ricken eine Getränkeaktion übernehmen. 
  
Auf der letzten Mitgliederversammlung betrug die Anzahl der Mitglieder 357. Leider ist auch im abgelaufenen 
Jahr der Verlust von Mitgliedern fortgeschritten, so dass wir nur noch 322 Mitglieder aufweisen können. Auch 
die Anzahl der Senioren Medenmannschaften ist von 16 auf 12 geschrumpft.  
 
Vor diesem Hintergrund sollten die Ziele des Vorstands sein: 

- Mitgliederzahl erhöhen 
- Schnelle und gute Integration neuer Mitglieder 
- Neue Angebote für ältere Mitglieder 
- Ausschöpfung von Fördermitteln 

 
Frau Nübel verweist im Zusammenhang mit Fördermitteln auf das NRW Förderprogramm Bewegungsoffensive 
2023, bei dem Bewegungs-, Spiel- und Sportangebote, also z.B. auch Tenniscamps, für Kinder und Jugendliche 
gefördert werden und regt an, dieses zu nutzen.  
 
Abschließend bedankt sich Frau Nübel beim gesamten Vorstand für die Unterstützung und beim neuen 
Gastronom Don Marcello, der es in kurzer Zeit geschafft hat, viele Nicht-Tennisspieler auf unsere Anlage zu 
locken, alle Tennisspieler und Nicht-Tennisspieler mit köstlichen Speisen in gemütlicher Atmosphäre zu 
versorgen und uns auch heute bei der Jahreshauptversammlung unkompliziert beheimatet.  
 
TOP 5: Genehmigung des Protokolls der JHV 2022 
 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 29.03.2022 wurde einstimmig genehmigt.  

 
TOP 6: Rückfragen und Aussprachen zu den dieser Einladung beigefügten als auch auf der Homepage 

stehenden Berichten 
 
Den Mitgliedern wurde mit der Einladung zur Jahreshauptversammlung der Bericht der Schatzmeisterin 
zugesandt. Die Berichte von Sport- und Jugendwart stehen auf der Homepage.   
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 Kassenbericht und Erläuterungen zum Bericht der Schatzmeisterin 
Beim Kassenbericht wurde die Ursache für die Höhe der Kosten der Förderstunden für Kinder- und Jugendliche 
hinterfragt. Hierzu erläuterte die Schatzmeisterin Frau Janz-Weckes, dass mehr Stunden für die gleiche Anzahl 
von Kindern angefallen sind. Der Umfang der Förderung sowie die Kontrolle der Teilnahme am Fördertraining 
sollte in der neuen Saison überarbeitet werden.  
 
Eine weitere Frage im Kassenbericht betraf das Ballgeld, da Bälle zwar zentral beschafft werden, die 
Mannschaften jedoch für die Bälle für Medenspiele zahlen. Frau Janz-Weckes erklärte, dass bei Events wie z.B. 
Bändchenturnier und Clubmeisterschaften Bälle auf Vereinskosten zur Verfügung gestellt werden und daraus 
der Posten Ballgeld resultiert.  
 

 Bericht unseres Sportwartes 
Zum Bericht des Sportwartes gab es keine Rückfragen und der Bericht wurde einstimmig genehmigt.  
 

 Bericht unserer Jugendwartin 
Unsere Jugendwartin Renate Hesse ergänzte zu ihrem Bericht, dass die Jugend-Kreismeisterschaften in dieser 
Saison 2023 auf unserer Anlage stattfinden. Entsprechend könnte es an diesem Wochenende zu einer 
Einschränkung im Spielbetrieb kommen. Rückfragen gab es keine und der Bericht der Jugendwartin wurde 
einstimmig genehmigt. 
 
TOP 7: Bericht der Kassenprüfer und Antragstellung auf Entlastung des Vorstandes 
 
Die Kassenprüfer Herr Ingo Ricken und Herr Markus Busslar sind beide anwesend. Die Kasse wurde im Hause 
der Schatzmeisterin geprüft. Herr Busslar berichtet, dass die Gelder des Vereins satzungsgemäß verwandt, das 
Kassenbuch und die Konten ordnungsgemäß geführt wurden und Buch-, Kassen- und Bankbestände 
übereinstimmen.  
 
Auf Antrag von Herrn Busslar wurde der Mitgliederversammlung vorgeschlagen, dem Vorstand für das 
abgelaufene Jahr Entlastung zu erteilen. Die Mitgliederversammlung folgte dem Vorschlag, bei Stimmenthaltung 
des Vorstandes, einstimmig.  

 
TOP 8: Genehmigung des Haushaltsplans 2023 
 
Der Haushaltsplan 2023 wurde einstimmig genehmigt.   
Es wurde die Frage nach der Definition des Nutzungsentgeltes und die Gründe für eine Erhöhung im Plan 
erfragt. Das Nutzungsentgelt umfasst die Miete für die Infrastruktur (Umkleiden und Toiletten) der Tennishalle 
Janssen von April bis Oktober, die Energiekosten für die Nutzung dieser Infrastruktur und den Putzservice. Die 
Erhöhung des Nutzungsentgeltes resultiert aus den Preiserhöhungen für Energiekosten und Service. 
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TOP 9: Genehmigung der neuen Beitragsordnung ab 2024 
 
Aufgrund der gesunkenen Mitgliederzahlen und der gestiegenen Kosten ist eine Beitragserhöhung 
unumgänglich. Die neue Beitragsordnung ist im Vergleich zu anderen Tennisclubs des TVN jedoch weiterhin 
außerordentlich wettbewerbsfähig.  
 
Die Mitgliederversammlung erfragt eine Erklärung zur Bedeutung „mit und ohne Vorerfahrung“ beim 
Schnupperbeitrag und wie sich dieses überprüfen lassen soll. Frau Nübel erläutert, dass ein Schnupperbeitrag 
nur für solche neuen Mitglieder zur Verfügung stehen soll, die tatsächlich in die Sportart Tennis reinschnuppern 
wollen, also keine Tenniserfahrung haben. Eine Falschdarstellung von Tenniskenntnissen wird sich im 
Spielbetrieb zeigen.  
 
Des Weiteren wird angemerkt, dass die Voraussetzung der Mitgliedschaft von Ehepartnern für einen 
Familienbeitrag nicht mehr zeitgemäß ist und sich gegen sämtliche familienpolitische Trends richtet. Es wird 
angeregt, die bisherige Definition des Familienbeitrags zu belassen. Der Vorstand stimmt diesem zu.  
 
Darüberhinaus wird angeregt, den Beitrag für passive Mitglieder nicht zu erhöhen, da diese keinerlei Vorteile 
aus ihrer Mitgliedschaft generieren, es aber sehr wohl die Gefahr besteht, dass eine Kündigung erfolgt, wenn 
sich der Betrag erhöht. Frau Nübel merkt an, dass die Beiträge für passive Mitglieder in anderen Clubs 
empfindlich höher sind und die Beitragserhöhung mehr hilft als die ein oder andere Auflösung der passiven 
Mitgliedschaft schadet.  
 
Die vorgeschlagene Beitragserhöhung wurde einstimmig angenommen. Für den Familienbeitrag verbleibt es 
jedoch bei der bisherigen Definition der Familie.  
 
TOP 10: Wahl des Wahlleiters 
 
Die Wahl eines Wahlleiters ist erforderlich, da auch die/der 1. Vorsitzende zur Wahl steht.  
 
Vor der Wahl des Wahlleiters teilen die erste Vorsitzende Frau Nübel, die Schatzmeisterin Frau Janz-Weckes und 
der Beisitzer Wilfried Weckes mit, dass sie nicht wieder für den Vorstand kandidieren. Frau Wolf erklärt 
darüberhinaus, dass sie für das Amt der Vorstandsassistentin nicht weiter zur Verfügung steht und dieses 
vorfällig abgibt.  
 
Frau Nübel schlägt Wilfried Weckes als Wahlleiter vor. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.  
 
TOP 11: Vorstandswahlen 
 

a. Vorsitzende(r) 
Maher Farhan, derzeit zweiter Vorsitzender, wird als Kandidat für den ersten Vorsitz vorgeschlagen. Allerdings 
ist Herr Farhan aus beruflichen Gründen nicht anwesend und hat auch keine schriftliche 
Einverständniserklärung abgegeben, so dass der Vorschlag für die heutige Wahl nicht berücksichtigt werden 
kann. Es gibt schlussendlich keinen relevanten Vorschlag für das Amt der/des Vorsitzenden.  
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b. Schatzmeister(in) 

Es gibt keinen Vorschlag für das Amt der Schatzmeisterin/des Schatzmeisters. 
 

c. Vorstandsassistent(in) 
Es gibt keinen Vorschlag für das Amt der Vorstandsassistentin/des Vorstandsassistenten. 
 

d. Sportwart(in) 
Markus Heynen stellt sich weiter als Sportwart zur Verfügung und wird bei 6 Enthaltungen und eigener 
Enthaltung wiedergewählt. Markus Heynen nimmt die Wahl an.  
 

e. Jugendwart(in) 
Renate Hesse stellt sich weiter als Jugendwartin zur Verfügung und wird einstimmig bei eigener Enthaltung 
wiedergewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 

f. Beisitzer(in) 
Die Amtszeit des Beisitzers Matthias Plück besteht noch für 2 weitere Jahre fort. Zur Wahl stehen die Ämter der 
Beisitzer Kristian Bender und Wilfried Weckes. Im Gegensatz zu Wilfried Weckes kandidiert Kristian Bender 
erneut.  
 
Herr Bender, der krankheitsbedingt nicht an der Jahreshauptversammlung teilnehmen kann, hat seine 
Kandidatur schriftlich eingereicht, so dass er ordnungsgemäß wiedergewählt werden kann. Herr Bender wird 
mit einer Gegenstimme und einer Enthaltung mehrheitlich im Amt bestätigt.  
 
Frau Wolf schlägt Marco Evertz als neuen Beisitzer vor. Herr Evertz wird bei eigener Enthaltung einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl dankend an.  
 
Die Mitgliederversammlung wird vom Wahlleiter gebeten, Kandidaten für die offenen Ämter zu eruieren, damit 
spätestens in 2 Monaten erneut Wahlen erfolgen können.  
 
TOP 12: Wahl von Kassenprüfern/-prüferinnen 
 
Als Kassenprüfer(innen) wurden Matthias Rösner und Kerstin Wendt vorgeschlagen und einstimmig bei 
Enthaltung des Vorstands gewählt. Beide haben die Wahl dankend angenommen.  
 
Als Ersatzkassenprüfer wurde Marc Lankowski vorgeschlagen und einstimmig bei Enthaltung des Vorstands 
gewählt. Herr Lankowski hat die Wahl dankend angenommen.  
 
 
TOP 13: Verschiedenes 
 
Frau Nübel bittet Herrn Jens Janssen eine kurze Information zur Neuaufstellung von Tennishalle und 
Tennisakademie zu geben. Herr Janssen berichtet, dass seine Ex-Gattin Dunja Janssen-Caspari ihren Anteil an 
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der Halle veräußern möchte, bestätigt jedoch das die Tennishalle entgegen anders lautender Gerüchte weiter 
als Tennishalle bestehen bleibt. Herr Janssen berichtet ferner, dass auch die Tennisakademie besser aufgestellt 
wird und insbesondere Sebastian Pothmann eine leitende Rolle übernehmen und von Montag – Samstag auf 
der Anlage sein wird. Herr Janssen selber wird ebenfalls von Montag – Freitag Trainings geben. Auch wurde ein 
Kontakt zur Grundschule Buscher Holzweg aufgebaut, um eine Tennis AG ins Leben zu rufen.   
 
Malte Poschmann schlägt vor, einen TCT Account bei Instagram und bei TikTok ins Leben zu rufen, um in social 
media present zu sein und darüber ggfs. neue Mitglieder zu generieren. Herr Poschmann würde sich bereit 
erklären, einen Instagram aufzusetzen und zu pflegen, für TikTok fühlt er sich jedoch nicht befähigt, da sich bei 
TikTok eher Jüngere auskennen. Frau Wolf schlägt die anwesende Paulina Wisdorf als TikTok Beauftragte vor. 
Frau Nübel wird eine Entscheidung in der nächsten Vorstandssitzung anstreben.  
 
Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, bedankt sich Frau Nübel für die Teilnahme an der diesjährigen 
Hauptversammlung und schließt diese um 20:20 Uhr.  

 
 
 
 
  

      
 
Ulrike Nübel     Christa Wolf 
Vorsitzende      Vereinsassistentin      
   


